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FORA TEMER!
ABAIXO O GOLPE DA DIREITA !

PELA ORGANIZAÇÃO AUTÔNOMA DOS TRABALHADORES!
CONTRA O AJUSTE FISCAL E DESTRUIÇÃO DE DIREITOS!

PREPARAR A GREVE GERAL!
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O presidente da APROPUC
João Batista Teixeira da Silva le-
vantou algumas questões refe-
rentes aos professores, como
maximização, represamento,
contrato de trabalho, a situação
das licenciaturas, a questão da
internacionalização da Universi-
dade e a diminuição/supressão
da disciplina de Língua Estran-
geira nas reformas curriculares
de vários cursos,  e também a
posição da nova reitoria quanto
ao processo contra o professor
Passetti,  entre outros.

Quanto ao processo admi-
nistrativo movido contra o pro-
fessor Edson Passetti o profes-
sor Malheiros informou que ain-
da é possível uma tentativa de
mediação, mas esta mediação vai
depender de quem conduz o pro-
cesso fazer esta conciliação.
Complementando a fala do pro-
fessor Malheiros, Maria Amalia
afirmou que a primeira função da
universidade é a educativa  "de-

vemos aproveitar as oportunida-
des, mesmo as infelizes, como uma
possibilidade de formação, isso de
lado a lado". A reitora disse que a
universidade procurará mecanis-
mos de mediação, mas não há

de faixa etária entre 60 e 66 anos
que constituem uma maioria den-
tro da universidade. A solução
dessa situação deverá ser fpro-
curada através de um acordo
entre os diversos setores da uni-
versidade, dentro daquilo que a
reitora chama de "concertação".
Esse raciocínio também vale para
os funcionários.

Para Maria Amalia existe uma
crise nacional com relação à li-
cenciatura. Mas para ela o ves-
tibular social, com menor valor
para a licenciatura, não se cons-
titui em uma solução, pois exis-
tem universidades com custo
zero e ainda sobram vagas. Mas
existe um compromisso da equi-
pe para se fazer uma proposta
para as licenciaturas.

A professora não respondeu
à questão sobre maximização,
mas nos debates eleitorais ela afir-
mou que entende que não haverá
reversão no rebaixamento salari-
al imposto pela maximização.

desculpa para um professor não
tratar com respeito um funcioná-
rio, nem um funcionário desrespei-
tar um professor.

A professora Maria Amalia en-
tende que os problemas de contra-
to docente, promoção na carreira e
final da carreira têm que ser com-
preendidos em seu conjunto. Refe-
rindo-se ao orçamento 2017, a pro-
fessora afirmou que tudo que for
economizado deve ser aplicado em
promoção na carreira de profes-
sores e funcionários. Para isso
deve ser pensado um cronograma
e estabelecer metas. A primeira pri-
oridade seriam os jovens doutores,
porém deve-se em primeiro lugar
rediscutir-se a carreira, como se
trata de uma questão que envolve
a disponibilidade financeira, Amalia
diz que "precisaremos cavar recur-
sos para isso".

Parte desses recursos pode-
ria ser alcançada se for acorda-
do um final de carreira. O proble-
ma maior reside nos professores

O presidente da APROPUC
João Batista Teixeira

A reitoria responde às perguntas da comunidade
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O professor Antonio Carlos
Malheiros  tem como meta priori-
tária o movimento de pacifica-
ção por meio de um Núcleo de
Justiça Restaurativa, que  po-
derá evitar conflitos. Também ha-
verá ênfase na vigilância para
que os alunos se sintam livres,
porém seguros quando estão na
PUC e inclusive, pela criação de
um comitê anti-assédio. Segun-
do a pró-reitoria, a hipótese da
instalação de catracas no cam-
pus Monte Alegre foi descarta-
da e ainda frisou que haverá
espaço para diálogo de funcio-
nários e professores para suas
reivindicações.

 A professora Marcia Flaire
Pedrosa tem como objetivo re-
formular e simplificar os proces-
sos e procedimentos administra-
tivos e acadêmicos revendo  as
formas de trabalho por meio da
implementação de novas plata-
formas. Dará suporte logístico e
administrativo às prós-reitorias
e unidades acadêmicas no que
concerne à implementação de
novos projetos; irá  iniciar a im-
plementação de nova política
para carreira docente e contra-
to de trabalho. Além de também
formular e propor, um novo pla-
no de cargos e salários para o
corpo administrativo e aperfei-
çoar as políticas de desenvolvi-
mento e capacitação.

As diretrizes das pró-reito-
rias Acadêmicas - Graduação,
Pós-graduação e Educação
Continuada – foram articuladas
de forma a visar a excelência
acadêmica, o aumento do núme-
ro de alunos com a valorização
do corpo docente e funcional.
Os objetivos gerais dessas três
áreas ainda abarcam o aperfei-
çoamento da gestão dos cursos;
a ampliação da internacionaliza-
ção - com a proposição de dis-
ciplinas oferecidas em língua es-
trangeira até a possibilidade de
duplo diploma e intercâmbios – e

a atuação sobre o impacto soci-
al dos cursos.

Para a professora Alexan-
dra Geraldini  o principal objetivo
é a excelência acadêmica e au-
mento de alunos, que faz parte
das metas que envolvem desde
revisão de matrizes curriculares
de projetos pedagógicos com a
proposição de cursos novos e
ajuste no valor da mensalidade.
Por fim, haverá o aperfeiçoa-
mento da recepção, integração
e acompanhamento dos estu-
dantes, com destaque aos pri-
meiros anos, para recebê-los e
manter um melhor percurso com
propostas de acompanhamento,
visando manter um maior núme-
ro de estudantes nos cursos.

Na gestão de Marcio Alves
da Fonseca  deverá  se  desta-
car a tentativa de manutenção
dos conceitos de avaliação dos
programas considerados ‘exce-
lentes’ e ‘muito bons’ e aumento
dos conceitos de avaliação con-
siderados ‘bons’ ou ‘regulares’.
Também o fortalecimento e am-
pliação da área das ciências
exatas e tecnológicas e ciênci-
as da vida e da saúde, junta-
mente com o fortalecimento dos
programas de humanidades -
mediante a sua atualização epis-
temológica e o incentivo às ativi-
dades multidisciplinares. Objeti-
va-se então, o aumento do nú-
mero e da qualidade da produ-
ção dos programas de produ-
ção científica e técnica da pós.

A professora Claudia Cahali
terá como objetivo o crescimen-
to com qualidade dos cursos
com a ampliação e a atualiza-
ção de seu portfólio; ampliação
também dos cursos online e hí-
bridos, bem como o uso das
TDIC (Tecnologias Digitais da In-
formação e da Comunicação)
em cursos presenciais e para
finalizar, a avaliação, consoli-
dação e expansão dos progra-
mas de residência médica, em
congruência com o internato.

Cultura e Relações
Comunitárias

Planejamento, Desen-
volvimento e Gestão

Graduação, Pós,
Educação Continuada

(Objetivos comuns )

Graduação

Pós Graduação

Educação
Continuada
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Com  um misto de surpresa
e indignação tomamos co-
nhecimento do processo ad-
ministrativo movido contra o
professor Edson Passetti,
que poderá resultar em sua
demissão por justa causa
nesta universidade.
Ao invés de um procedi-
mento que leve em consi-
deração os 40 anos de de-
dicação a uma carreira aca-
dêmica profícua que só en-
grandece o nome desta
Universidade, a Reitoria
optou por esse processo,
cabível somente em casos
de alta gravidade.
Aguardamos que possa ser
revisto o procedimento ado-

Departamento de Ciência
 Política -  Unicamp

tado, de maneira a que o
ambiente universitário não
seja conspurcado pela lógi-
ca da punição irrazoável.
Ao contrário, que haja sem-
pre a busca da resolução
de eventuais conflitos por
critérios da razoabilidade e
do entendimento, que de-
vem emular dos ambientes
de construção do saber.
Atenciosamente,

Professor Dr. Wagner de
Melo Romão, chefe do De-
partamento de Ciência Po-
lítica Instituto de Filosofia
e Ciências Humanas Uni-
versidade Estadual  de
Campinas

O Programa de Pós-gradua-
ção em Psicologia Clínica e
Social da UFPA vem a público
declarar seu total apoio ao Prof.
Dr. Edson Passetti, afirmando
a imensa contribuição dos tra-
balhos de pesquisa e docên-
cia efetuados por ele para a
comunidade acadêmica e para

O Conselho da Faculdade de
Filosofia, Comunicação, Letras
e Artes (Faficla), reunido na data
de 23/11/2016, manifesta una-
nimemente seu apoio ao pro-
fessor Edson Passetti e pede
o imediato arquivamento do
processo administrativo movi-
do contra docente que possui
uma história de compromisso

O Núcleo de Estudos e Pesq.
de Políticas Socioambientais
(NEPPS), da Universidade do
Estado do Amazonas (UEA),
certificado pelo Centro Naci-
onal de Desenvolvimento Ci-
entíf ico e Tecnológico
(CNPq), atualmente desen-
volvendo o projeto "Políticas
Socioambientais do Amazo-
nas" (PROPS), pelo Progra-
ma de Desenvolvimento Ci-
entífico Regional (DCR) fi-
nanciado pelo CNPq e pela
Fundação de Amparo a Pes-
quisa do Amazonas (FAPE-
AM), vimos por meio da pre-
sente moção, manifestar
nossa posição contrária à
continuidade do Processo
Administrativo impetrado
pela reitoria da Pontifícia Uni-
versidade Católica de São
Paulo - PUC-SP contra o Prof.
Dr. Edson Passetti, por com-
preendermos que não exis-
tem motivações suficientes
e legítimas para dar continui-
dade a um julgamento su-
mário que pode resultar em
demissão por justa causa.
Trabalhamos sob a consul-
toria do professor Edson Pas-
setti desde a criação deste
Núcleo de Pesquisa em

Nós, Gicele Maria Cervi, Va-
nia Tânira Biavatti e Celso Kra-
emer, professores da Univer-
sidade Regional de Blume-
nau (FURB), todos cursamos
doutorado na Pontifícia Uni-
versidade Católica de São
Paulo (PUC-SP),  em Ciênci-
as Sociais e em Filosofia, vi-
emos respeitosamente ma-
nifestar nossa defesa ao Prof.
Dr Edson Passetti  frente à
denúncia que ele sofre em
Processo Administrativo Dis-
ciplinar (PAD).
Em primeiro lugar, estranha-
mos e achamos descabida a
denúncia porquanto imputa-
da ao comportamento social
do Prof. Edson, haja vista ter
o mesmo sempre primado
por uma postura profissional
correta e exemplar, perfil este
que foi por nós amplamente
vivenciado durante nosso tem-
po de estudos na PUC-SP,
seja na condição de orientan-
das, seja como estudante
nessa Universidade.
Esse perfil do Professor  Ed-
son Passetti  também se con-
firma ao longo da convivência
em trabalhos, congressos,
eventos, após a conclusão de
nossos doutorados.
É de salientar-se, também,

Conselho da Faficla -  PUC-SP
com esta universidade. Ao
mobilizar uma medida extre-
ma, desconsiderando todas
as instâncias de mediação e
representatividade acadêmi-
ca existentes, este procedi-
mento desrespeita a tradição
de diálogo e pluralismo da
PUC-SP e afeta a toda a co-
munidade universitária.

 Professores da Universidade
Regional de Blumenau

que o Prof. Dr. Edson Passetti
jamais figurou, em seus his-
tóricos nos longos anos de
nossa convivência de estu-
dos e de trabalho, com quais-
quer comportamentos que
colocassem em dúvida a sua
idoneidade. Um excelente
professor, exímio orientador,
pesquisador de altíssima
competência e uma pessoal
extremamente gentil.
Isto posto, consideramos que
a denúncia, além de nos figu-
rar inconsistente é um ato
extremamente duro sobre
uma pessoa que vem dedi-
cando longos anos de traba-
lho engajado à PUC-SP.
Em nosso nome e em nome
do Centro de Ciências Hu-
manas e da Comunicação
da Universidade Regional de
Blumenau, nos manifesta-
mos pela defesa incondici-
onal do professor Edson
Passetti frente a essa de-
núncia.

Profa. Dra. Gicele Maria Cer-
vi (Vice Coordenadora do
PPGE)
Profa. Dra. Vania Tanira Bia-
vatti
Prof. Dr. Celso Kraemer (Di-
retor do CCHC)

 Pós-graduação em Psicologia
Clínica e Social da UFPA

toda a sociedade. Repudiamos
qualquer forma de retaliação
contra o docente e pesquisa-
dor, sobretudo, as que tentem
por processos administrativos
a criarem uma situação para
demiti-lo da PUC.

Flávia Lemos (UFPA)

Núcleo de Estudos e Pesq.
de Políticas Socioambientais

- Um. Amazonas
2014, que foi fruto da iniciati-
va do mesmo, ao indicar uma
pesquisadora da PUC-SP
para trabalhar em Manaus,
buscando disseminar e efe-
tivar informações e produ-
ções acadêmicas resultan-
tes do Projeto Temático Eco-
política da Fapesp sob sua
coordenação na PUC-SP.
Entendemos como inadmis-
sível essa atitude da PUC-
SP em relação a este pro-
cesso, que reduz a perma-
nência de um livre docente
com excelência em produ-
ção, pesquisa e ensino a um
episódio isolado declarado
por uma funcionária. Reafir-
mamos nosso apoio e de-
claramos que diante de tal
circunstância estamos divul-
gando esta situação no âm-
bito da Universidade do Es-
tado do Amazonas distribu-
indo nota de repúdio contra o
posicionamento da PUC-SP
em relação a este caso con-
siderado por nós como de-
plorável.

Prof. Dra. Márcia Cristina La-
zzari, pesq. CNPQ-B1 Coor-
denadora do NEPPS e
PROPS.

Solidariedade ao professor Edson Passetti
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